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杉並区立西田小学校 令和 2 年度第 8 回 学校運営協議会記録 

 

・日時 令和 3 年 2 月 8 日（月） 16 時から 17 時 48 分 

・場所 図書室 

・出席者 諏訪会長（オンライン参加）、成田職務代行（司会） 

【委員】鈴木校長、恵羅、望月、中澤、半澤、檜枝（記録） 

【教育委員会】山里、藤田 

【外部】宮代 

【事務局】神近副校長、濱元先生 

【欠席】渡邊、目黒、山内 

・資料 資料 1 令和 2 年度 第 8 回学校運営協議会次第 

資料 2 2 月 8 日開催の西田小学校運営協議会事前配布資料についての感想（会長） 

資料 3 令和 2 年度ユネスコ NISHITA ESD 子供報告会実施計画案 

資料 4 2021 年「未来の学校」計画（案） 

資料 5 R2 年度「教育調査」並びに「よりよい学校づくりアンケート」結果の考察 

資料 6 アンケートに関する成田職務代行メモ 

資料 7 令和 3 年度教育課程について（届） 

資料 8 令和 3 年度年間行事予定表（暫定版） 

資料 9 創立 80 周年杉並区立西田小学校 2 箇年計画 

資料 10 学校案内 

 

1 会長挨拶 

・非常事態宣言が延長されて、東京への往来を控えざるをえず、オンラインでの参会とさせていた

だく。 

・主要な議題の資料を鈴木校長より事前にお送りいただいたので、それぞれについての感想を A4

版 2 枚に書いて鈴木校長にお送りしているので、必要に応じて鈴木校長から紹介されると思う

（資料 2）。 

・オンラインを通しての参加なので、オブザーバーという立場となる。したがって、議決について

は、議場にゆだねることになる。 

 

2 校長挨拶 

・令和 2 年度教育調査についての検討の学校関係者委員会とするために、本日の協議会に外部から

宮代荻窪児童館長に参加していただいた。 

＜近況報告＞ 
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・緊急事態宣言が延長されたので、あまり変わっていない：歌えない、リコーダーは吹けないな

ど。 

・PCR 陽性者は今のところ出ていない。 

・1 月の 4 年生社会科見学は中止した。 

＜今後の予定＞ 

・明日（2/9）児童が脱炭素チャレンジカップ 2021 でオンライン発表する。 

・卒業式は昨年度と同じような証書授与式的にになるだろう。 

・ESD 子供報告会は資料 3 の通り動画で公開する。 

・2021 年「未来の学校」は資料 4 のようにオンラインで計画している。校長から学校運営協議

会と学校の共催にしたいので了承してほしいとの提案があり、了承した。 

・タブレットは児童一人 1 台納入されたので、今後、有効活用する。 

 

3 学校関係者委員会として（令和 2 年度教育調査についての検討） 

・調査結果（資料 5）について校長から、保護者対象のアンケートを中心に以下の総括があった。 

肯定率が昨年度から大きく低下した項目は、小中一貫教育であった。小中一貫に関する行事がコ

ロナ禍の影響でまったくできなかったためやむを得ない結果と考えている。 

特別支援教育等の情報発信については例年低いが、行事も情報発信もコロナ禍の影響でまったく

できなかったため低いままであった。 

「わからない」が肯定率を下げている項目があるので、これは検討課題であろう。 

＜意見等＞ 

・学校は情報発信しているが、「わからない」が多いのは伝わっていないからであろう。学校運営

協議会が分かってもらえるような情報発信するのも使命であろう。 

・資料 6 に沿って「わからない」を少なくする提案があった。 

・児童が作成したもので情報発信すると効果的だし、児童の学びにもなる。 

・項目 1「子供の学校生活に満足」の肯定率が 90％と高い。コロナ禍で在宅勤務が増えて保護者

のストレスが高くなり、子供のストレスも上がっている事例が増えてきた。項目 24（いじ

め）、25（子供の悩み）が 50％程度の中に、学校では見えない部分が潜んでいる可能性があ

る。親と教員が少人数で話し合う場があると親の不安解消に有効。 

・アンケートの肯定率が 70％、80％は十分に高いが、例年項目 24、25 は 50％程度と低い。

この点を議論する必要はないか。 

 ⇒ この 2 項目は「わからない」の比率が高く、肯定率が低くなっている。 

・教員の肯定率が急減した項目があるが、コロナ禍の影響か。 

 ⇒ 主としてコロナ禍の影響。特に年度初めの休校のため、初めにクラスの組織化ができなかっ

た影響が大きい。 
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・杉並区全体との比較はどうか。 

 ⇒ まだできていない。 

・質的アプローチとして、教員の声を聴くなど。 

・児童の項目 2 の肯定率が 55％と前年度に比較して 23％増えた。もっと増やせないか。 

 ⇒ 今年から個別指導の時間を始めたので増えた。否定より「わからない」が多い。児童が教室

内の 1 対 1 の指導を個別指導と思わない傾向も、数値を低めている。 

・校長から、資料 2 も加味して報告書を作成するとの発言があった。 

 

4 令和 3 年度の教育課程について 

・校長から資料 7 の説明、濱元先生から資料 8 の説明があった。 

・教育課程の目標は変えずに、ユネスコスクールをどんどん進めたい。 

・予定表はコロナがない前提で作成。子供たちに、自分たちの発想で学校を作っていく意識を持た

せたい。概要：土曜授業月 1 回、キャリアパスポートは 6 月中に保護者と情報共有、運動会は

5 月、学習発表会は舞台発表、学年交流の「たてわり遊び」は昼休み。 

＜意見＞ 

・キャリアパスポートは自分自身を振り返る力を付けるために使うと良い。管理の道具に使われな

いように注意して欲しい。 

 

5 その他 

・西田小学校創立 80 周年 2 箇年計画について 

校長から資料 9 について説明があった。令和 3 年度に記念誌発行。ほぼ児童に作らせたい。令

和 4 年度に式典等。 

・資料の配布：学校案内（資料 10） 

 

6 事務連絡 

・次回（3 月）学校運営協議会開催予定 

  3 月 15 日（月）午後 4 時 00 分～午後 5 時 30 分 

以上 


